
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data lunedì 9 giugno 2025, alle ore 10:52 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Ottava Commissione ‐ Seduta del 09‐06‐ 2025 ‐ ore 10,30" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso agli
Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓ ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Alle ore 10:52, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Buongiorno signori consiglieri, buongiorno signor Presidente.

Questa è l'ottava commissione accesso agli atti, sono le ore 10.53.

Procediamo con la lettura dei presenti.

Passalacqua Caspare presente, Rodrigo Ezzemario presente, Accardi Michele presente, Alagna Walter assente, Cavasino
Pietro presente, Gabriele Di Pietra assente, Fernandez Massimo assente, Ficinicola assente, Genna Rosanna presente,
Orlando Leonardo presente.

Presidente siamo in presenza del numero legale sono presenti"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:
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"sei consiglieri su undici la seduta è valida.

Grazie, grazie a tutti.

Buongiorno signori.

Noi avremo mercoledì prossimo in audizione, abbiamo chiesto l'audizione del sindaco e dei due assessori per il discorso
dei chiarimenti dei soldi spesi per il ratuno del Bersaglieri.

Non ho intenzione di telefonare a nessuno.

Penso di sì.

Invece poco fa mi diceva il consigliere Rodríguez e mi hanno tra l'altro mandato dei messaggi tra ieri e oggi anche dai
cittadini, insomma un po' di persone sul problema del conferimento degli autosporchi.

intanto se c'è qualcuno di voi dei consiglieri che ha delle notizie delle informazioni come vanno...

ci sono ritardi ci sono che l'Agenda..."

Alle ore 10:56, si unisce alla seduta Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA delegato da Consigliere Bartolomeo Walter
ALAGNA.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Sottotitoli Presidente, a cura di QTSS dobbiamo comunicare che alle 10.57 entra in aula il consigliere"

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Coppola delegato dal consigliere Alagna.

Sottotitoli a cura di QTSS ...

...

...

...

...

...

tu mi puoi relazionare ora verbalmente, ti metto un attimo in voce qua in commissione, qual è la situazione al
momento attuale? per evitare problematiche ulteriori hanno chiesto lo stesso prezzo anche se conferiscono in altri
impianti, mentre a voi risulta un altro dato.

Il prezzo se è maggiore non è una speculazione, è perché comunque devono conferire in altri impianti.

I problemi invece da Marsala, l'origine dei problemi marsalesi, da dove nascono? Allora, un attimo soltanto, un attimo
soltanto, Manino è qua, aspetta che praticamente preferisco parlarne coinvolgendo anche le altre figure.

Scusa un attimo.

Rinaltizziamo tra due minuti.

Va bene.

Sì, sì, sì.
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Va bene.

Aspetto un attimo.

Va bene.

Grazie.

Siamo in Commissione Cessagliatti.

Volevamo capire da dove nasce la criticità sul conferimento di Eroscuro e Spurghi al depuratore comunale.

Qual è il motivo perché non possono conferire visto che conferiscono poi da altre parti e l'aumento del costo di
conferimento che chiedono ai cittadini è praticamente quasi, non quasi, è raddoppiato.

Noi come situazione, diciamo, di economiche coste non ne sappiamo.

Perché non riguarda noi.

Non cittiamo e non ricondizioniamo noi.

Il problema del depuratore non entra in limite, ma questo limite tra l'altro lo stiamo verificando perché non sembra che
ci siano altre richieste oltre quando si raggiunge questo limite, le 50 tonnellate.

stiamo verificando se effettivamente ci sono diciamo richieste che restano fuori e quindi sono dati che abbiamo chiesto
al gestore che oggi ci deve diciamo fornire.

poi questo limite al momento diciamo nasce da ovunque dai controlli mensili che l'ARPA fa siccome è cambiato il
funzionario che fa questi controlli al suo diciamo A suo parere, ritorna una cosa che era stata già evidenziata dieci anni
fa in questo entro ed era stata già chiarita, mentre questo è fermo di nuovo, ripropone la sospensione di dieci anni fa.

Quindi dal punto di vista amministrativo, ripeto, stiamo operando per risolvere questa problematica, ma diciamo è
andato di fatto che c'è la prescrizione dell'ARPA.

Ascolta, ma loro hanno registrato un conferimento maggiore a quello consentito per legge? La legge in questo caso non
lo consentì, però secondo questo scenario ci sono i limiti.

Lo scenario è tutto lì.

però siccome alcuni giustamente il consigliere Coppola mi dice insomma i presenti in commissione dice quasi stiamo
sfiorando l'emergenza sanitaria no no no e infatti l'emergenza sanitaria noi non la possiamo immaginare a parole
proprio per questo noi stiamo acquisendo i dati se c'è l'emergenza sanitaria ovviamente porremo rimedi ma non c'è al
momento l'emergenza sanitaria va bene va bene, avete...

comunque stiamo operando H24 su questa problematica è a 360 gradi quindi diciamo da parte nostra c'è tutta
l'attenzione e da parte dell'amministrazione poi il sindaco in primo luogo perché qua qualche consigliere vi diceva che
quando si è verificato negli anni passati un problema simile con sindaco Giuradamo il sindaco si assumeva la
responsabilità e dava deroghe diciamo alle prescrizioni dell'atta.

Vedendo che la situazione può diventare gravosa siamo sul pezzo, per le altre cose parlatene col sindaco visto che
praticamente è il sindaco secondo voi che dovrebbe operare in deroga.

Per quello che riguarda l'ufficio siamo assolutamente sul pezzo, stiamo cercando di risolvere la situazione nella
maniera più veloce possibile.

Va bene.

Va bene.
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Grazie.

Grazie.

Grazie."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie.

A presto.

A presto.

A presto.

Avete sentito dal mio microfono le dichiarazioni dell'architetto Gandolfo, dirigente dei lavori pubblici, che si stanno
premunendo di tutta una serie di informazioni.

Non c'è nessun tipo di consigliere Coppola, per la dottoressa Gandolfo non c'è nessuna emergenza sanitaria al
momento.

quindi quello che diceva lei eh consiglia Coppola è stato sbendito dalla dirigente indiretta non lo so non c'è nessuno
non c'è nessun tipo di emergenza e consigliere Orlando per il discorso sindaco per mettere in eroga eventuale eventuale
eh dobbiamo chiedere al sindaco perché la dirigente fa la dirigente non"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"si può assumere questa"

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"responsabilità ha chiesto di intervenire il consigliere Orlando, prego consigliere.

Grazie, non ricordo in quale commissione, anzi sì lo ricordo, era nella sesta commissione presente l'assessore Ivan
Gerardi, si doveva parlare di impianti del museo San Pietro e c'era presente il collega Ferrantelli andando fuori sacco e
fuori argomento ha chiesto questo problema perché rappresentava l'esigenza e l'emergenza di un albergo della zona
sud, non so a quale si riferiva il collega Ferrantelli, dicendo che avevano problemi, riferendo che c'era un problema
igienico sanitario e che la struttura doveva chiudere perché non riuscivano a smaltire e non riuscivano, nonostante varie
telefonate, a poter individuare una ditta che si prodicava per andare a tirare tutte queste cose con la tosca.

se questa non è un'emergenza, che tipo di emergenza dobbiamo trovare? Così per capirlo va, 50 camion, se passiamo
da là ci sono tutti i camion e fermi, io non entro nel merito, giusto o sbagliato è la risposta dell'assessore Gerardi è stata
testuale, se prendiamo il verbale lo possiamo vedere.

Ha detto che possono conferire un quantitativo di camion al giorno, Ha detto che le società, in base a quello che l'ARPA
ha rilevato, dovrebbero fare le analisi preventive per poi poter scaricare, cosa che sia la dirigente che il vice dirigente
non hanno detto.

Ha comunicato che c'è la possibilità di andare a scaricare a Sciacca con costi aggiuntivi.

dalla Commissione poi è emersa una voce unanime dicendo che c'era la possibilità di sentire il Sindaco e comunicare al
Sindaco di tra le somme a disposizione del fondo di riserva mettere delle somme a disposizione per incentivare questa
società ad andare a conferire anche a Sciacca.

Ora dico il problema c'è, lo sappiamo tutti Se mercoledì verrà il sindaco, mercoledì lo"
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A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"chiederemo al sindaco, vediamo se lui è in grado di risolvere questa situazione.

Segretario, possiamo fare una richiesta al settore lavori pubblici, per favore? Sì, una lettera di richiesta di
documentazione da parte del servizio lavori pubblici.

oggetto conferimento autospurghi in conferimento al depuratore comunale dopo una interlocuzione telefonica la
dirigente architetta Rosa Gandolfo ci metteva a conoscenza di una di una prescrizione del dirigente dell'ARPA locale che
limitava il conferimento in discari che limitava il conferimento al depuratore comunale delle ditte di Ottosburgo delle
ditte di Ottosburgo, punto.

Si chiede alla dirigente si chiede di produrre a questa commissione la lettera con cui l'ARPA prescriveva tale uso.

Si chiede in altri siti di trasmettere questa commissione le analisi che il vostro ufficio sta producendo per confutare le
prescrizioni di qui sopra.

così come ha preso nella stessa interlocuzione telefonica avvenuta nella commissione del di oggi 9 giugno 2024 eh
colleghi collega Coppola lei che cosa sa di questa vicenda? Perché l'ho sentito dire più cose nel senso da quanto tempo
è che questo tipo di problematica secondo da quindici giorni così Eron Riquenz mi ripete che è da almeno quindici
giorni che il tema è sul tavolo del dirigente e abbiamo richiesto documentazione su tale questione.

Quando In queste stande così Erecoppola parlando con una sua conoscente lo sta mettendo al corrente del fatto che
questa utenza, questa signora, questa famiglia ha aspettato più di 15 giorni per avere il pozzonero svuotato.

Forza Nero che aveva cominciato a sversare all'esterno dell'impianto.

La situazione sicuramente non è semplice, non è da sottodimensionare, da sottovalutare.

abbiamo fatto richiesta agli uffici avremo le carte e capiremo come si stanno muovendo e prego si è proprio qualcosa
da dire così"

Prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"prima Coppola e poi Orlando grazie grazie presidente posso confermare tranquillamente perché mi è constatato non
dico personalmente attraverso una collega che è dovuta aspettare 15 giorni si sono andati sabato c'è stato pure lo
spessamento del della fossa settica e e mi diceva poco anzi quando ho parlato perché era ancora preoccupato visto che
nessuno era andato che ci sono andati perché l'era messa si era prenotata con l'autospurgo che aveva dei limiti c'erano
delle limitazioni per il conferimento ci sono andati sabato mattina mi diceva Anche perché da oggi forse, non l'ho
capito bene, può essere che è iniziato uno sciopero da parte delle ditte.

Se possiamo documentarci con qualcuno, non so, con qualcuno che si occupa di autospurgo.

Se è vero che è iniziato uno sciopero, fa l'altro per queste limitazioni.

Io non so tecnicamente cosa funziona, come funziona il problema dell'ARPA o non l'ARPA, io dico che meglio conferire
al depuratore pur nonostante se andiamo oltre i parametri consentiti visto che comunque siamo di parametri che
rispetto ad avere uno sversamento"

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"dei pozzi neri fuori.

...

...

...
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Grazie.

Sottotitoli creati dalla comunità Amara.org ...

...

...

Abbiamo in maniera confidenziale chiamato un operatore degli autosporchi il quale ci delucidava un po' con maggiore
esattezza sul periodo di ingolfamento diciamo del servizio già risale a un mesetto e da un mesetto che ci sono questi
problemi e hanno fatto pure la scorsa settimana una manifestazione diciamo pseudo di protesta per cercare di
sensibilizzare la questione perché hanno avuto rassicurazioni che l'assessore a ramo, l'architetto Dumarello si
adoperasse affinché per cercare di superare questo questo questo momento critico ma ancora come avete appreso
anche da noi abbiamo appreso parlando col dirigente non c'è nessun tipo di intervento intersenso."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Aveva chiesto di

parlare del consiglio Orlando, prego.

Grazie Presidente.

Io invece la prego di sentire di nuovo gli uffici per un'emergenza vera e propria.

Perché questa volta è il momento che forse farò un'azione laterale, un'azione di protesta che in quattro anni e mezzo
non ho fatto mai.

Ma è arrivato forse il momento di farla.

Il 20 dicembre 2024 La Giunta comunicava il ripristino dell'illuminazione della Litoranea Sud che porta ai Liti.

Avviato il progetto per il ripristino d'illuminazione lungo la Litoranea Sud a Marsala un tratto cruciale dell'SP84 che
conduce ai Liti rimasta al buio dopo il furto dei cavi elettrici.

Evidenziata abbiamo sottolineato al Commissario Sordinario Maria Congetta antinoro l'impossibilità di intervenire con
risorse comunali, afferme il sindaco Massimo Grillo tenuto conto che il costo di circa 190 mila euro per il ripristino,
grazie al commissario stortenare la sensibilità, si è giunto ad una soluzione condivisa che solo risolve un problema
tecnico ma contribuisce alla sicurezza urbana.

Il libro consorzio tramite una nota ufficiale che chiedo di avere all'interno di questa Commissione, se è possibile
Presidenta, ha confermato il proprio impegno nella riattivazione degli impianti d'illuminazione, designando le figure
tecniche responsabili della redazione del progetto per l'esecuzione dei lavori.

Questo risultato è stato possibile grazie alla tempestività delle competenze dimostrate dall'ufficio tecnico del Consorzio
guidato dall'architetto Maurizio Falzon.

L'amministrazione comunale ha espresso con un sentito ringraziamento al commissario straordinario antinori per
l'approccio concreto e la rapidità nell'affrontare il problema.

Parlo io del 20 dicembre duemila e ventiquattro.

Siamo a momenti al 20 giugno duemila e venticinque.

Dico se lei presidente la strada è della provincia, l'illuminazione del comune, la strada è s'è impegnata la provincia, s'è
impegnata, s'è impegnata, ma è di competenza comunale.
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No, il sindaco dichiara che non ha le somme per poter intervenire, 190 mila euro.

Ha dichiarato che non ha le somme e ha chiesto alla provincia di intervenire.

La provincia si è sostituita al comune.

Di fatto nella provincia, nel comune, hanno fatto l'intervento.

Ieri sera era al buio.

ormai potrebbe risultare una fase fatta.

Ci avrà scappato molto per sistemarla.

Ora dico, siccome gli uffici hanno fatto loro una valutazione, la provincia ne ha fatto un'altra, i nostri tecnici dicono
200.000 euro, la provincia dice 190.000 euro.

Quelli che sono, a me le cifre poco importano.

Dico, però, da due anni, questo litorale è al buio.

Chiedo, se Turrino come commissione può avere le carte, in ogni caso sarò io, di certo l'intervento viene fatto in una
stata, in un tratto provinciale dove le competenze dell'illuminazione sono comunali.

perché i quadri sono di proprietà del comune di Marsala, perciò ritengo che gli uffici tecnici una interlocuzione con il
libero consorzio l'hanno avuta, uno scambio di informazioni vi è stato, delle carte le devono avere, perciò di
conseguenza io dico o nel breve tempo possibile noi abbiamo le carte oppure io lo dico inviterò chi vuole venire dai
colleghi bloccherò facendo tutte le procedure necessarie informando prefettura, questura vi giuro di bene bloccherò la
strada perché è impensabile il rinno e non solo aggiungo se c'è un incidente lavorare in quelle condizioni è pure
rischioso di che è la responsabilità se realmente sono 3 chilometri fili, se"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"sono 150 metri? Sottotitoli creati dalla comunità Amara.org Grazie.

...

...

...

Grazie.

Signori, sono"

Alle ore 11:35, lascia la seduta Consigliere Gaspare PASSALACQUA.

Alle ore 11:35, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 11:35, lascia la seduta Consigliere Michele ACCARDI.

le 11.35 e la seduta è chiusa.

La seduta termina alle 11:35.
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